



# CHARTRE BOUCAN

Boucan est une association de lutte contre les violences sexistes et sexuelles, l'inceste et les inégalités liées au genre.

Cette charte définit notre socle commun, ce à quoi nous adhérons pour faire vivre le projet associatif de Boucan. Elle précise nos valeurs, nos principes et nos engagements.

Notre projet est **féministe, inclusif, intergénérationnel et intersectionnel**<sup>1</sup>.

Dans une démarche d'éducation populaire, Boucan se donne des moyens de **comprendre le monde** en réfléchissant notamment de quel point de vue on le regarde, pour pouvoir le **transformer** et faire évoluer son regard.

Nos actions et luttes féministes se construisent **par, avec et pour les femmes et les minorités de genre**, et profitent à l'ensemble de la société.

Notre **accueil inconditionnel** garantit que toute personne bénéficie d'une écoute attentionnée de la globalité de ses besoins. Différentes propositions complémentaires permettent à chacun.e de faire ses propres choix.

Nous défendons l'importance, voire la nécessité de permettre aux personnes de participer à des espaces en **mixité choisie**<sup>2</sup> de genre et de **soutien entre pairs**<sup>3</sup>. Basés sur l'autodétermination, ils favorisent la sécurité affective, le **non jugement** et la **non reproduction des rapports de domination**. Ils sont des outils vers le renforcement, l'autonomisation et le rétablissement.

<sup>1</sup> L'intersectionnalité est une notion employée en sociologie, pour la première fois en 1989, par Kimberlé Williams Crenshaw (afroféministe américaine)

<sup>2</sup> La mixité choisie consiste à se réunir entre personnes appartenant à une ou plusieurs minorités opprimées et discriminées en excluant la participation de personnes appartenant aux groupes pouvant être oppressifs et discriminants.

<sup>3</sup> Le soutien entre pairs est basé sur l'utilisation du vécu expérimentiel pour offrir un soutien pratique aux personnes.

Dans le cadre des actions de sensibilisation, d'éducation et de formation, notre approche, fondée sur les pédagogies de **l'éducation nouvelle**, envisage les individus comme acteurs de leur propre formation. En cela, nous considérons l'apprentissage à tous les âges de la vie comme un facteur de progrès global de la personne.

Nous favorisons la **rencontre** et le **partage d'expériences, de savoirs, de ressources** comme fondement d'une **culture commune**, au sein de Boucan et avec nos partenaires.

En lien avec la spécificité de notre lutte, faire **l'expérience** de ses propres capacités, potentiels, forces, **au sein et grâce au groupe** permet aux individus de (re)prendre **confiance** en eux, confiance en l'autre et développer leur **pouvoir d'agir**, créer et oser, dans une perspective d'émancipation.

**En signant cette charte je m'engage à la respecter, à faire vivre ses valeurs au sein de l'association Boucan. Si je suis témoin de propos ou d'actes ne respectant pas cette charte, j'en réfère à une personne de l'association qui prendra en charge la situation selon les besoins.**